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令和元年度２月定例教育委員会会議録 

 

令和 2 年 2 月 27 日(木) 

開会：午後 2 時 00 分 

閉会：午後 3 時 30 分 

 

山本教育総務課長   令和元年度 2 月定例会議に入ります前に事務連絡から始めさせていただきます。

まず、次回の教育委員会会議の開催日程でございますが、3 月 30 日（月）の午後 2

時から、市役所、庁議室での開催を予定しております。 

 それでは、本日の議事日程をご説明させていただきます。お手元の議事日程をご

覧ください。 

≪議事日程を説明≫ 

それでは、教育長開会をお願いいたします。 

山口教育長   それでは、令和元年度 2 月定例教育委員会会議を開会いたします。まず、議事に

入る前に発議があります。 

本日の議事日程のうち、「日程第 4．教育委員会の議決を経るべき議案」の「議案

第 39 号 令和 2 年度富田林市立学校管理職配置について」は、「地方教育行政の組

織及び運営に関する法律」の第 14 条第 7 項、ただし書きに規定されている「人事」

に関する事件に当ると考えますので、非公開での審議をするように求めます。 

よって、「同法律」第 14 条第 8 項の規定により、直ちに採決を行いたいと思いま

す。 

ただいまの発議に対しまして、賛成の方の挙手を求めます。 

        《全員挙手》 

全員賛成ということで、出席委員の 3 分の 2 以上の多数で議決しましたので、議

案第 39 号につきましては、非公開での審議とさせていただきます。 

         まずは、日程第 1、会議録署名委員の指名について、今月は、南委員よろしくお

願いいたします。 

南 委 員  よろしくお願いします。 

山口教育長   続きまして、日程第 2、会議録の承認について、先月 1 月定例教育委員会会議の

会議録について確認していただきまして、何か訂正、付け加え等はございませんか。 

特に無いようですので、会議録については承認とさせていただきます。 

         続きまして、日程第 3、教育長報告に移ります。今月は 2 件の報告がございます。 

まずは、報告第 24 号、教育委員会の後援名義承認申請のあった行事について、今

月は、新規の申請が 1 件ございますので、教育総務課から説明をお願いします。 

山本教育総務課長   それでは、新たに後援名義承認申請のあった行事につきまして、内容のご説明を

させていただきます。 

         行事名は、「富田林市制施行 70 周年を祝うだんじりパレード」で、主催者は「富

田林だんじりパレード実行委員会」、代表者は、美馬 一夫 氏でございます。 
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         この行事は、富田林市制施行 70 周年にあたり、本市の魅力発信と合わせて、地域

の自治振興とまちの活性化を図ることを目的に、歴史的な文化の継承、人のつなが

りを大切にする取り組みとして、だんじりパレードを実施するものでございます。 

         開催日は、令和 2 年 5 月 10 日（日）で、場所は、金剛大橋北詰から中野町東 1 丁

目付近、参加対象者は、町総代会加盟組織、地車を所有する町会等、その他、だん

じりが無い町会の子どもたちにも綱を曳いてもらえるよう、保護者同伴での参加を

呼びかける予定と聞いております。参加料は無料となっております。また、この行

事につきましては、市の後援名義の承認を受ける予定と聞いております。 

         今回の行事内容につきましては、営利目的や政治的活動、宗教的活動ではなく、

「後援等に関する事務処理要領」に適合すると認められるため、承認をお願いする

ものです。以上で、説明とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、只今の説明について、何かご意見、ご質問は

ございませんか。 

勝 山 委 員   開催場所は金剛大橋北詰から中野町東 1 丁目付近ということですが、どのあたり

でしょうか。 

山本教育総務課長   中小企業団地内です。 

勝 山 委 員   富田林のだんじりがすべて集まる行事なのですか。 

山本教育総務課長   参加されない町会もあるかと思いますので、現時点でどれくらいの規模になるか

は未定です。参加される各町会のだんじりが、開催場所の決められた区間内を順次

曳行するパレードを行う予定と聞いております。 

勝 山 委 員   通行止めになりますか。 

山本教育総務課長   通常の祭りの際と同様に、警備員等が交通整理や交通規制を行う予定です。 

南 委 員   交通整理等が行われる時間はどうなりますか。 

山本教育総務課長   時間帯につきまして、式典開始時間は 13 時 00 分、パレードの開催時間は 13 時 45

分から 15 時 30 分までとなっております。各町会のだんじり保管場所から開催場所

までの移動時間についても、交通整理等が行われる予定です。 

水 本 委 員   開催場所までは鳴り物なしで曳行するのですか。 

山本教育総務課長   そのように伺っております。 

南 委 員   町会によっては開催場所が遠方のため、曳行での移動が困難な場合もあると思う

のですが。 

山本教育総務課長   開催場所までのだんじりの移動方法や参加の可否につきましては、各町会で決定

していただくこととしております。 

山口教育長   今回の開催場所については、地域の方の住環境や安全面等に配慮のうえで選定さ

れていると聞いています。 

水 本 委 員   地域文化の披露の場ですから、安全対策に万全を期して臨んでいただきたいです

ね。 

山口教育長   他にご質問等はございませんか。特に無いようですので、これまで承認したこと

のある行事について、何かご質問等はございませんか。 
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山 元 委 員   3 番の第 46 回大阪府チャレンジ登山大会について、開催場所は大阪府制定ダイヤ

モンドトレールコースとあり、全長はかなりの距離になりますが、これは 1 日で行

われるのですか。 

正木生涯学習課長   記載のとおり 4 月 12 日（日）1 日での開催となります。登山の部は初級・中級・

上級の区分けによってゴール位置が異なるとのことですが、コースの詳細につきま

しては把握しておりません。 

山 元 委 員   わかりました。 

山口教育長   対象者 1,800 人程度の大規模イベントということで、今後、新型コロナウイルス

の感染拡大防止対策に伴う国等の動向を注視する必要がありますね。 

正木生涯学習課長   なお、参加者についてですが、トレイルランの部で 700 人、登山の部で 350 人程

度の見込みとなっております。 

山口教育長   他にご質問等はございませんか。特に無いようですので、報告第 24 号につきまし

ては、これで終わります。 

         続きまして、報告第 25 号、「富田林市教育委員会顕彰」感謝状について、教育総

務課から報告をお願いします。 

山本教育総務課長   それでは、報告第 25 号「富田林市教育委員会顕彰」感謝状について、ご報告申し

上げます。報告第 25 号の功績調書をお願いします。 

         この度、彼方小学校区において、「こどもの安全見守り活動」を 10 年以上続けて

おられる方が１名ございましたので、その功績をたたえ、「富田林市教育委員会顕

彰規定」に基づき、感謝状を贈るものです。 

         以上で、ご報告とさせていただきます。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、報告第 25 号につきまして、何かご質問等はご

ざいませんか。 

   特に無いようですので、報告第 25 号につきましては、これで終わります。 

         続きまして、日程第 4．富田林市教育委員会の議決を経るべき議案に移ります。

まずは、議案第 38 号「富田林市奨学金規則の一部改正」について、教育指導室から

説明をお願いします。 

辻野教育総務部次長代理   それでは、議案第 38 号「富田林市奨学金規則の一部改正」について、説明させて

いただきます。議案第 38 号ですが、資料をご覧ください。 

         提案の理由並びに内容のご説明を申し上げます。「富田林市奨学金」は、高校等

修学にあたり、経済的支援を必要とする保護者に対して奨学金を支給する事業であ

ります。 

         これまで、奨学金の給付について、認定された方には認定通知書及び在学証明書、

印鑑を窓口までご持参いただき、現金で給付させていただいておりました。しかし、

令和元年 12 月に行われた定期監査において、庁内事務における現金の取扱いを可能

な限り減らすようにとの指摘を受けました。このことに伴い、令和 2 年度より口座

振込による支給に変更してまいりたいと考えております。このことから、規則の一

部改正について提案させていただきました。ご承認をお願い致します。 

山口教育長   奨学金制度について、もう少し詳細な説明をお願いいたします。 
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辻野教育総務部次長代理   それでは、説明させていただきます。富田林市奨学金は本市独自の奨学金制度で、

新 1 年生を対象に入学支度金を含めた 50,000 円を、新 2・3 年生を対象に 40,000 円

の規定額を給付することとしております。なお、認定にあたっては、申請書、推薦

調書及び昨年の所得等を審査し、決定いたします。年間予算は約 540 万円で、この

予算内で約 100 名に給付をさせていただいております。以上でございます。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、議案第 38 号につきまして、他にご質問等はご

ざいませんか。 

南 委 員   これは返済不要の奨学金ということになるのですか。 

辻野教育総務部次長代理   はい。返済不要の給付型奨学金でございます。 

水 本 委 員   資料の新旧対照表を確認いたしますと、現行は「奨学金の給付は、年度に 1 回と

し、7 月に年額を本人又は保護者に給付する。」と給付時期の記載があるのに対し、

改正後は「奨学金を一括して給付するものとする。」と給付時期の記載がなくなっ

ていますが、給付時期は変更されるのですか。 

辻野教育総務部次長代理   文言の修正のみで、給付時期に変更はありません。従来通り 7 月以降 8 月中の給

付を予定しております。 

南 委 員   この奨学金制度について、対象者に向けてどのような周知を行っていますか。 

辻野教育総務部次長代理   まず、本市広報誌およびホームページに掲載をしております。また、中学 3 年生

の保護者の方に対しては、12 月に行われる懇談の際に、担任の教員からお知らせの

文書を配布していただき、1 月末にも再度、周知と申請の案内をさせていだいており

ます。 

水 本 委 員   給付は従来通り 7 月以降 8 月中に行うということですが、これより前倒しての給

付は行えないのですか。 

辻野教育総務部次長代理   申請受付時期は 3 月上旬から 4 月上旬にかけてとなっておりますが、認定にあた

っては、審査として保護者の方の所得の確認を行う必要がございます。所得が確定

するのは 6 月以降であり、審査会が 7 月中旬に開催されることを鑑みますと、給付

時期を早めることは現行のシステム上難しいと思われます。 

水 本 委 員   わかりました。今のお話を伺いますと、可能な限り素早い対応をしていただいて

いるということですね。 

辻野教育総務部次長代理   はい。引き続き、現行制度の中で迅速な手続きに努めます。 

水 本 委 員   よろしくお願いいたします。 

山口教育長   これまでは 1 週間から 10 日程度の期間をかけて、順次現金での給付を行っていた

ものが、規則改正後は一括口座振込みで一度に給付が可能になるということですね。 

辻野教育総務部次長代理   そのとおりでございます。 

山口教育長   わかりました。他にご質問等はございませんか。特に無いようですので、議案第

38 号につきましては、提案どおり議決とさせていただきます。 

次に、議案第 39 号の令和 2 年度富田林市立学校管理職配置についてですが、人事

案件で非公開とすることから、日程第 5．富田林市議会の議決を経るべき議案の終

了後に審議させていただきますので、ご了承ください。 

それでは、続いて、日程第 5．富田林市議会の議決を経るべき議案に移ります。 
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議案第 9 号「令和元年度富田林市一般会計補正予算（案）」について、教育総務

課から説明をお願いします。 

山本教育総務課長   それでは、議案第 9 号「令和元年度富田林市一般会計補正予算（案）」について、

ご説明させていただきます。 

         今回の補正予算（案）につきましては、国の令和元年度補正予算により創設され

た「公立学校情報通信ネットワーク環境施設整備費補助金」を活用いたしまして、

小・中学校 24 校の校内通信ネットワークシステムの整備を図るため、3 月議会で補

正予算（案）として提案し、令和 2 年度に繰越して各学校のネットワーク整備を行

うものです。 

         事業費は、小学校で 2 億 1,214 万 2 千円、中学校で 9,785 万 7 千円、国の補助金

としては、小・中学校あわせ、1 億 5,654 万 2 千円を計上しております。 

         また、同じく、国の補正予算を活用しまして、令和 2 年度に実施予定をしており

ました「小学校・中学校防災機能強化事業」について、令和元年度に前倒して、3 月

議会に補正予算（案）として提案し、令和 2 年度に繰越し、東条・寺池台・小金台・

向陽台小学校、第一・第二・葛城中学校の屋内運動場非構造部材耐震化工事を実施

するものでございます。 

         事業費は、小学校で 7,300 万円、中学校で 3,550 万円、国の補助金は、小・中学

校あわせて、3,149 万 9 千円を計上しております。 

         最後に、歳出の事務局費における 1，400 万円の減額補正につきましては、令和元

年度において、学校園施設の長寿命化計画策定に係る施設設備等の健全性調査を実

施する予定としておりましたが、複数回にわたり、入札を行った結果、いずれも入

札不調となったため、令和元年度での予算執行が不可能となったことから減額補正

するものでございます。 

         なお、令和 2 年度において、健全性調査を含む長寿命化計画策定までの委託料を

予算計上しております。 

         以上で、簡単ではございますが、ご説明とさせていただきます。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、議案第 9 号につきまして、何かご質問等はご

ざいませんか。 

よろしいでしょうか。特に無いようですので、議案第 9 号につきましては、提案

どおり議決とさせていただきます。 

         次に、議案第 10 号「令和 2 年度富田林市一般会計予算（教育委員会関係）（案）」

について、説明をお願いします。 

山本教育総務課長   それでは、議案第 10 号「令和 2 年度富田林市一般会計予算（教育委員会関係）

（案）」について、ご説明させていただきます。 

         はじめに、私の方から昨年度と対比した教育委員会全体の予算について、簡単に

ご説明させていただき、その後、別添説明資料に沿って「各課の主な事業内容」に

ついて、順次、担当課からご説明させていただきたいと思います。 

         それでは、議案第 10 号「教育委員会関係当初予算」をご覧ください。 
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         まず、下段に参考としまして、市の一般会計の総額を載せております。令和 2 年

度は、総額で 427 億 8,300 万円となっており、昨年度と比較しますと、12 億 900 万

円の増額となっております。 

         また、当初予算での教育費の占める割合は、市の一般会計予算総額の 9.19％で、

昨年度からの増減額では、7,530 万 8 千円の増額となっております。 

         次に、教育費の中で、大幅に増額となっております事業につきまして、7 点ほど、

主な理由をご説明させていただきます。 

         まず、1 点目と 2 点目ですが、「2．小学校費」及び「3．中学校費」の「1．学校

管理費」におきまして、学校の ICT 機器の整備に伴い、教職員用パソコンや児童生

徒用タブレット等の備品購入費の増額によるものです。 

         3 点目は、「2．小学校費」の「3．学校給食費」で、会計年度任用職員報酬の増

額、及びスポットクーラー等の施設備品購入費の増額によるものです。 

         4 点目は、「3．幼稚園費」の「2．幼稚園建設費」で、富田林幼稚園の園舎屋根改

修に伴う工事費の増額によるものです。 

         5 点目は、「5．社会教育費」の「5．文化財保護費」で、旧杉山家住宅等の寺内町

4 施設が指定管理となり、指定管理委託料が計上され増額となったものです。 

         6 点目は、「5．社会教育費」の「8．文化振興費」で、すばるホールの施設予約ネ

ットワークシステムや銀河の間プロジェクター、プラネタリウム券売機等、施設備

品購入費の増額によるものです。 

         7 点目は、「保健体育総務費」の「2．体育施設費」で、総合スポーツ公園多目的

グラウンドのスタンド屋上防水改修工事に伴う施設整備費の増額によるものです。 

         続いて、大幅に減額となっております事業について、4 点ほど、主な理由をご説

明させていただきます。 

         まず、1、2 点目は、「2．小学校費」の「4．学校建設費」と「3．中学校費」「3．

学校建設費」で、トイレの洋式化工事、及び体育館の非構造部材耐震化工事費の減

額によるものです。 

         なお、小中学校体育館の非構造部材耐震化工事につきましては、国の補正予算を

活用し、令和元年度に補正を行い、令和 2 年度に予算を繰越して工事を行う予定と

しております。 

         次に、3 点目は、「4．幼稚園費」の「1．幼稚園管理費」で、幼児教育の保育の無

償化に伴い、幼稚園就園奨励費が無くなり、減額となったものでございます。 

         次に、4 点目は、「5．社会教育費」「6．図書館費」で、人件費の減額（定年退

職）、及び令和元年度において、図書館コンピュータシステム機器の更新が終了し

ましたので、備品購入費が減額されたものでございます。 

         以上、簡単ではございますが、教育委員会関係の令和 2 年度予算についての説明

とさせていただきます。 

         続きまして、教育総務課が担当します、主な事業内容をご説明させていただきま

す。別添説明資料をご覧ください。 

         まず、事業番号 092102「教育委員会事務局事務」で、教育委員会の事務局に係る

庶務事務でございますが、令和 2 年度におきましては、学校園施設の健全性の調査
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を実施し、長寿命化計画の策定を予定しており、策定委託料として、4,690 万円を計

上しております。 

         次に、事業番号 092201「小学校管理事務」、次のページに移りまして、事業番号

092301「中学校管理事務」におきまして、小中学校の運営、及び施設の維持管理を

行う事業でございますが、令和 2 年度におきましては、ICT 機器の整備に伴い、教職

員用パソコン、大型モニター等を購入する予定としており、小学校管理事務の備品

購入費で 1,839 万 5 千円、中学校管理事務の備品購入費で 611 万 2 千円を計上して

おります。 

         次に、事業番号 094203「小学校施設改修事業」で、老朽化した富田林・彼方・向

陽台小学校プールの塗装改修工事、並びに向陽台小学校屋上防水工事、富田林小学

校支援教室等、床改修工事を実施する予定としており、工事請負費として 3,319 万

2 千円を計上しております。 

         最後に、事業番号 094305「中学校施設改修事業」で、第一・葛城・第二中学校の

体育館につきまして、非構造部材耐震化工事を実施するにあたり、非構造部材以外

の老朽化した壁や床面等についても同時に工事を実施する予定としており、工事請

負費として 2,400 万円を計上しております。 

         以上で、教育総務課が担当いたします、主な事業のご説明とさせていただきます。 

辻野教育総務部次長代理   続きまして、教育指導室関連について、ご説明させていただきます。資料 4 ペー

ジをご覧ください。 

         まず、事業番号 092111「学校教育運営事業」は、奨学金審査会やいじめ問題対策

委員会等の委員報酬や、各種システムの保守及び使用料等、学校教育全般にわたる

事業です。予算総額は、481 万 3 千円を要望しています。 

         次に、事業番号 092144「生徒指導事業」は、不登校やいじめ等問題行動の未然防

止、早期対応にあたるための事業です。主な経費としては、スクールソーシャルワ

ーカーを 3 名、1 名を報償費として雇用する予定です。次年度、不登校への対応を充

実させるために、適応指導教室指導員の 1 名増員の要望しております。予算総額と

して、4,973 万 5 千円を要望しています。 

         次に、その下事業番号 092163「学校図書館教育支援員配置事業」は、学校図書館

に 12 名の学校司書を配置する事業です。賃金として 1,446 万 6 千円を要望していま

す。 

         次のページ、事業番号 092165「英語教育推進事業」は、各幼稚園および小・中学

校にネイティブスピーカーの ALT を配置するための事業です。10 名の派遣に報償費

として雇用する 1 名と合わせて 11 名、総額 2,900 万円を要望しています。 

         続きまして、事業番号 092168「きめ細かな指導推進事業」は、小学校 6 年生およ

び中学校 3 年生で 35 人学級及び少人数指導を実施するために、市単費で市費講師を

配置するための事業です。令和 2 年度は、小学校 5 校、中学校 8 校に配置するため

の報酬として 4,901 万 7 千円を要望しています。 

         続きまして、事業番号 092212「児童就学援助事業」、さらに、次のページに移り

まして、事業番号 092312「生徒就学援助事業」は、経済的理由により、就学困難な

家庭に対して、学用品、修学旅行費、給食費等を補助するための事業です。令和 2 年
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度は、入学準備金の支給基準額の増額分を上乗せしていますが、入学準備金の要望

は来年度については 1 学年分だけですので予算全体としては減額となっています。 

         また、小学校は 1,184 名、中学校は 676 名の認定をそれぞれ予定しています。 

         予算額は、「児童就学援助事業」で 8,680 万 8 千円、「生徒就学援助事業」で 4,608

万 9 千円、両事業合わせて合計総額 1 億 3,289 万 7 千円を要望しています。 

         次に、事業番号 092241「小学校支援学級等就学事業」と次のページの事業番号

092341「中学校支援学級等就学事業」、その下の事業番号 092441「幼稚園肢体不自

由児等就学事業」は、それぞれ小学校・中学校・幼稚園に介助員等を配置する事業

です。 

         小学校へは、420 名の支援学級在籍予定者に対し、48 名の介助員、介添人の配置

を予定しています。 

         中学校へは、202 名の支援学級在籍予定者に対し、17 名の介助員の配置を予定し

ております。 

         幼稚園へは、17 名の介助員を配置する予定です。 

         幼小中合わせて 82 名の配置となります。 

         また、介助員賃金として小学校 8,573 万 8 千円、中学校 2,749 万円、幼稚園 2,937

万 5 千円、総額 1 億 4,260 万 3 千円を要望しています。 

         事業番号 092243「小学校教育用パソコン管理事業」と同ページの一番下、事業番

号 092347「中学校教育用パソコン管理事業」は小中学校に教育用パソコンを整備す

る事業となります。国からタブレット等のパソコンを一人一台整備する方向性が示

されたことにより、令和 2 年度から計画的に、タブレットを整備する計画を立てて

おります。 

         その整備費用等として、小学校 9,494 万 5 千円、中学校 5,127 万 8 千円、総額 1

億 4,622 万 3 千円を要望しています。 

         最後に、事業番号 092443「幼稚園教育推進事業」は素案がゼロベースとなったこ

とを受け、タウンミーティングを実施し保護者の皆さまや地域の皆さまから頂いた

ご意見を踏まえ、令和 2 年度より計画している事業にかかる予算でございます。具

体には、未就園児広場の拡充、預かり延長保育、バスによる園から園への送迎等で

す。事業予算の構成といたしましては、有償ボランティアの方への報償費、送迎バ

ス委託料となります。 

         予算額としては、2,864 万 2 千円を要望しております。 

         教育指導室関連は以上です。よろしくお願いいたします。 

金銅教育総務部理事   それでは、議案第 10 号、令和 2 年度富田林市一般会計予算の学校給食課予算につ

いて、ご説明をさせていただきます。資料 8 ページをご覧ください。 

         まず、事業番号 093201「学校給食管理運営事業」は、市立小学校において安全で

安心な給食を提供するための予算でございます。主なものとして、会計年度任用職

員報酬 3,836 万円。内訳は、市嘱託栄養士 2 人分の報酬 664 万円、各小学校に配送

されてきた給食の受け入れや各クラスから給食を配膳室にとりに来た児童に、安全

に手渡すための配膳パート職員 36人及び代替パート職員 16人分の賃金として 3,165

万円。次に、光熱水費が 5,446 万円。給食材料費 2 億 3,612 万円につきましては、
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児童の保護者等から給食材料費として負担いただくものと試食会 400 人分、市立幼

稚園の預かり保育による給食の試行分を含めた金額となります。次に、富田林学校

給食㈱への給食業務委託料は、学校給食の調理業務や配送業務の委託に係る経費と

して 5,711 万円。もう一つの富田林学校給食㈱事業補助金 2 億 1,017 万円は、給食

センターで調理などに携わっている同㈱従業員の人件費でございます。前年度に比

較して 3,600 万円増額となりますのは、令和 2 年度に退職される従業員 2 名の手当

によるものです。 

         次に、事業番号 093202「中学校給食事業」は、市内 8 中学校において、安全で安

心な給食を提供するための予算でございます。主なものとして、会計年度任用職員

報酬として、市嘱託栄養士 2 人分の報酬 671 万円、光熱水費が 1,950 万円。調理等

委託料につきましては、8 中学校中 2 校が 3 年の契約更新を令和 2 年度中に迎える

ことから、この 2 校については、設計金額での予算となり約 990 万円増額の約 1 億

6,900 万円となります。 

         次に、事業番号 094221「学校給食施設整備事業」は、安全な給食を各小学校で配

膳するための備品購入予算でございます。備品購入費 4,317 万円の内訳は、平成 30

年度から 5 か年計画で購入しております配膳台 40 台分、保存食用冷凍冷蔵庫 1 台、

洗濯機 1 台と配膳室の環境改善のためのスポットクーラー17 台の購入費となりま

す。 

         以上で、学校給食課の予算についての説明とさせていただきます。よろしくお願

いいたします。 

正木生涯学習部次長   それでは、続きまして生涯学習課関係の予算案について説明させていただきます。

資料 9 ページをご覧ください。まず初めに、事業番号 092601「社会体育管理事務」

について、スポーツ振興事業を円滑に推進し、スポーツ推進委員の活動により社会

体育の普及を推進するための費用でございます。126 万 5 千円の計上の内訳は、市

内のスポーツ推進委員 31 人の報酬となっており、例年から大きく変わったところは

ございません。 

         次に、事業番号 092604「市民スポーツ活動推進事業」について、市民の体育向上

を目的とした事業・大会の開催や、社会体育関係団体並びに指導者の育成に係る費

用でございます。この内の体育協会事業委託料に含まれる市民マラソン大会につい

てですが、令和 2 年度より距離を延長し、ハーフマラソンを開催予定でございます。

また、従来は手動で行っていたタイムの計測を IC チップ形式に切り替えさせていた

だく予定となっており、それに伴いまして、例年より 140 万円を加算し、266 万円を

計上しております。 

         次に、事業番号 093502「きらめき創造館管理運営事業」は、富田林市きらめき創

造館（トピック）の管理運営経費でございます。主な費目としまして、委託料とし

て 1,113 万 1 千円を計上しております。英語村やプログラミング講座等の講座授業

の委託料、ゲキトモエンターテイメントさんによる夜間・休日等の職員不在時のロ

ビースタッフ配置に係る委託料が主な内容となっております。また、使用料及び賃

借料として計上している 89 万 2 千円については、今年度、きらめき創造館全館に

Wi-Fi を整備したことに伴い、例年よりも増額となっております。 
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         続いて、次のページに移りまして、事業番号 093531「すばるホール管理運営事業」

につきましては、主に指定管理委託料でございます。今年度より、改めて一般公募

による指定管理者の選定で、従来と同じ指定管理者として文化振興事業団が指定さ

れております。 

         次に、事業番号 094503「すばるホール整備事業」ですが、主な費目として、設計

等委託料として屋上防水改修工事設計業務に 350 万円を計上しております。事業番

号 094601「体育施設整備事業」の総合スポーツ公園多目的グラウンドスタンド屋上

防水改修工事費用 4,600 万円とあわせて、公共施設の各施設個別計画に係る施設の

長寿命化のための改修工事費用となります。 

         次に、事業番号 094504「市民会館整備事業」について、工事請負費として 250 万

円を計上しております。現在、市民会館中ホールの女子トイレは大部分が和式とな

っており、その洋式化改修に係る費用でございます。 

         最後に、事業番号 094601「体育施設整備事業」については、先ほど申し上げまし

た総合スポーツ公園多目的グラウンドスタンド屋上防水改修工事に係る 4,600 万円

が主な費目となっております。 

         以上で、生涯学習課に関係いたします主な予算案についてのご説明とさせていた

だきます。 

竹岡文化財課長代理   続きまして、文化財課事業について、ご説明させていただきます。資料 11 ページ

をご覧ください。 

         まず、事業番号 092511 の「文化財管理事業」ですが、市内文化財などに対する管

理を行う事業で、主なものとしましては、文化財保護条例に基づく文化財保護審議

会委員報酬と費用弁償、計 10 万 2 千円、市内文化財の除草や剪定などの委託料 318

万円、また、重要文化財錦織神社美装化事業として、令和 2 年度も引き続き色彩塗

装及び浜縁左側修理国庫補助事業に対し、568 万円の市補助金、平成 30 年台風 21 号

被害名勝龍泉寺庭園修復に係る国庫補助事業に対し、32 万 4 千円の市費補助金の予

算を計上しております。 

         次に、事業番号 092512「埋蔵文化財調査事業」の主なものにつきましては、引続

き国の補助金をいただきながら個人住宅等の埋蔵文化財発掘調査などを進めていく

予算、200 万円を計上しております。 

         また、嘱託職員から会計年度任用職員に制度が変更となりますが、2 名分の報酬

626 万 9 千円を計上しております。 

         12 ページをご覧ください。次に事業番号 092513「寺内町保存事業」でございます

が、これは寺内町の歴史的町並みの保存を推進することを目的としております。事

業の主なものでございますが、本市の富田林寺内町を保全するにあたりまして、「富

田林市伝統的建造物群保存審議会」を開催し、貴重なご意見をいただきながら寺内

町の活性化を図っており、委員報酬と費用弁償が計 21 万 4 千円、また、富田林寺内

町地区では、2 号簡易消火栓を 32 基整備していますが、その設置ボックスが老朽化

している個所があり、その整備費 120 万円を計上しております。 
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         次に、事業番号 093536「文化財管理施設事業」でございますが、主なものとしま

して、寺内町にあります 4 施設、重要文化財旧杉山家住宅、市立寺内町センター、

市立じないまち交流館、市立じないまち展望広場について、4 月から一括で指定管理

制度へ移行することから、指定管理委託料 3,200 万円を計上しております。 

         最後に、事業番号 094512「寺内町整備事業」の主なものでございますが、寺内町

にあります伝統的建造物の修理に対する伝統的建造物の補助事業として、令和 2 年

度は 3 件予定しており、1,400 万円を計上、寺内町の町並み景観を整備するため、許

可基準により補助対象となる一般建造物等の修景等補助事業としまして、令和 2 年

度は 1 件予定しており、500 万円を計上し、補助事業として引き続き進めてまいり

ます。 

         以上、簡単ではございますが、文化財課の説明とさせていただきます。 

阪本公民館長   続きまして、公民館の予算につきまして、概略のご説明を申し上げます。資料 13

ページをご覧ください。 

         事業番号 092551「公民館運営審議会事務」は総額 111 千円でございまして、公民

館運営審議会を年 2 回開催いたします経費を計上いたしております。 

         次に、各館事業でございますが、3 館共通で、市民が集い学ぶ学習活動を引き続

き支援するとともに、富田林の魅力を再発見する取り組みとして、東西・南北の市

民交流を意識した講座を企画してまいります。また、金剛公民館では、市制 70 周年

記念事業として、『とんだばやし「おもろスポット」ウォークラリー』を 11 月下旬

に開催する予定です。 

         各事業でございますが、事業番号 093503「中央公民館事業」は、総額 24,553 千

円を計上し、会計年度任用職員報酬に 4,574 千円、講師謝礼として 1,993 千円、修

繕料では、394 千円を計上し、防犯カメラの修繕などを予定しています。施設管理委

託料として 10,827 千円計上し、管理・清掃業務などを行ってまいります。 

         次ページをお願いいたします。事業番号 092553「金剛公民館事業」は、総額 5,756

千円の計上で、主なものは、講師謝礼として 961 千円、施設管理業務として 3,096

千円、別館空調機更新に 85 万円を予定しています。 

         最後に、事業番号 092554「東公民館事業」につきましては、総額 1,283 万円の計

上で、主なものは、講師謝礼として 87 万円、修繕料で、1,295 千円を計上し、防犯

カメラの修繕と屋上雨漏りの修繕を予定しています。施設管理委託料として 8,321

千円計上し、管理・清掃業務などを予定しています。 

         以上、簡単ではございますが、公民館 3 館の令和 2 年度予算の説明とさせていた

だきます。 

尾谷中央図書館長   続きまして、中央図書館に係る事業につきましてご説明させていただきます。 

         中央図書館では、市民が生涯学習の場として活用できるよう、資料の収集、貸出

を行い、役立つ情報の提供に努めるとともに、様々な事業を展開し図書館サービス

の充実を図っております。それでは、資料 15 ページをご覧ください。 

         初めに、事業番号 092561「中央図書館事業」ですが、主な経費といたしまして、

図書館業務運営に伴います会計年度任用職員の経費でございます。これは、今年度
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までの非常勤職員の報酬およびアルバイト職員の賃金ですが、地方公務員法の改正

により、来年度より会計年度任用職員として計上しております。 

         需用費の 293 万 9 千円につきましては、来年度は、2 年毎に印刷しております、

貸出券の作製と雑誌などに張り付けるバーコードの印刷製本費を計上しております。 

         委託料ですが、今年度実施しました図書館コンピュータシステムの機器更新関係

の経費が減額となっておりますが、その他はほぼ前年度並みでございます。 

         事業番号 092562 の「図書館資料整備事業」は、赤ちゃんから高齢者まであらゆる

年齢層に応じた幅広い分野の市民に役立つ資料の収集に努めるため 1,952 万 9 千円

を計上しております。図書および視聴覚資料の購入費となり、19 万 7 千円の減額と

なっております。 

         続きまして、事業番号 092565「ブックスタート事業」ですが、子育て支援の一助

と致しまして、保健センターで実施されている 4 ヶ月児の健診時に、図書館職員と

ボランティアが連携して、絵本を通しての親子のふれあいの大切さをお話し、乳児

に絵本を配布しております。受診予定者 660 人分の絵本購入費を主な予算として計

上しております。 

         以上、中央図書館からの説明とさせていただきます。 

井尻金剛図書館長   続きまして、資料 16 ページの事業番号 093506「金剛図書館事業」につきまして

説明をさせていただきます。 

         中央図書館と協力し、図書館法に基づき、生涯学習の基本的施設として資料・情

報の提供をしています金剛図書館運営と、金剛公民館・図書館の施設管理を行う事

業となっております。 

         主な経費といたしまして、中央図書館と同じく、図書館業務運営に伴います会計

年度任用職員の経費、新聞雑誌の購入や光熱水費、そして、施設管理等に係る業務

の委託料が主なものとなっております。また、経年劣化による雨樋配管割れの修繕

料 157 千 300 円を計上しております。 

         引き続き、児童サービス、高齢者サービスなどに取り組み、市民の利用しやすい

図書館運営に努めます。 

         以上、金剛図書館からの説明とさせていただきます。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、議案第 10 号につきまして、順番にご質問等を

伺いたいと思います。 

まずは資料 2 ページからの教育総務課関係について、何かご質問等はございませ

んか。 

山 元 委 員   熱中症対策で設置される小学校普通教室の空調設備使用に係る電気代については、

事業番号 092201「小学校管理事務」の光熱水費の中に含まれていますか。 

山本教育総務課長   はい。電気代につきましては、その分、例年より増額させていただいております。

小学校は令和 2 年度から増額予定になります。 

山口教育長   小学校普通教室の空調設備整備はすべて完了していますか。 

山本教育総務課長   小学校 16 校のうち小金台小学校と向陽台小学校の 2 校については、各教室がオー

プンスペースであるため、空調設備の整備にあたって新たに壁を作る必要があり、
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既に整備作業が完了している他校に比べて工期が長くとられておりますが、3 月中

旬にはすべての作業が完了予定です。 

山 元 委 員   わかりました。ありがとうございます。 

水 本 委 員   3 ページの事業番号 094305「中学校施設改修事業」に、第二中学校空調設備整備

工事とありますが、中学校普通教室の空調設備は既に整備済みではないのですか。 

山本教育総務課長   こちらは、支援を要する生徒の受入れ等に伴い新設することとなった教室に、新

たに整備させていただくものです。 

水 本 委 員   当初の整備計画にはなかった教室に、追加で整備を行うということですね。 

山本教育総務課長   そのとおりでございます。 

辻野教育総務部次長代理   この度、第二中学校に車椅子を使用する生徒が入学することとなり、支援学級教

室を 1 階に移動させる必要が生じましたので、それに伴うものでございます。 

山口教育長   他に何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、続いて、資料 4 ペ

ージからの教育指導室関係について、何かご質問等はございませんか。 

南 委 員   よろしいですか。7 ページの事業番号 092443「幼稚園教育推進事業」について、

未就園児ひろばとはどういったものですか。 

辻野教育総務部次長代理   ご説明いたします。現在、本市幼稚園では 4 歳児と 5 歳児の保育を実施しており

ます。未就園児ひろばと言いますのは、就園前の児童が保護者の方と一緒に就園予

定の園を訪れ、次年度の入園に向けて園の雰囲気に慣れていただいたり、母子分離

をお手伝いさせていただく自由な集いの場となっております。 

南 委 員   同事業の合同保育というのは、一つの園の中で行うものですか。それとも、複数

の園の未就園児ひろばの児童が集まって行うものですか。 

辻野教育総務部次長代理   合同保育につきましては、未就園児ひろばの児童ではなく、本市幼稚園に通う 4

歳児および 5 歳児を対象としており、児童の少ない園や多い園など、さまざまな園

が複数で行うものでございます。この合同保育の実施にあたって、児童の送迎の必

要がありますので、そのためにバスを活用しております。 

山口教育長   全体的に園児の数が減ってきておりますので、集団保育という観点からも一定の

人数以上での交流を持つことが重要であるため、複数の園が集まって合同で保育を

行うものです。新堂幼稚園、錦郡幼稚園、青葉丘幼稚園の 3 園については全国学校・

園庭ビオトープコンクール 2019 で表彰されましたので、そういった特色ある園の取

組みや良さを共有できるものでもあります。 

南 委 員   わかりました。ありがとうございます。 

山口教育長   他に何かご質問等はございませんか。 

山 元 委 員   6 ページの事業番号 092243「小学校教育用パソコン管理事業」および 092347「中

学校教育用パソコン管理事業」について、それぞれ学習用タブレット型パソコン一

式の予算が計上されていますが、具体的に何台程度購入予定ですか。国が示す 1 人

あたり 1 台の方針に沿うものでしょうか。 

辻野教育総務部次長代理   令和 2 年度につきましては、各小学校においては 5 年生および 6 年生を対象に

1,483 台、各中学校においては 1 年生を対象に 806 台の配備を考えております。年

次計画的に配備を進め、最終的に令和 5 年度末までに完了となる予定でございます。 



14 

 

水 本 委 員   児童・生徒が進級または卒業した場合、その児童・生徒が使用していたタブレッ

トはどのような扱いになりますか。 

辻野教育総務部次長代理   児童・生徒個人の所有となるわけではありませんので、その学年の児童・生徒が

使用するものとして残ります。令和 2 年度に小学校 5 年生を対象に配備したタブレ

ットについては、令和 3 年度以降も当該年度の 5 年生児童が使用いたします。 

水 本 委 員   わかりました。ありがとうございます。 

山口教育長   他に何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、続いて、資料 8 ペ

ージの学校給食課関係について、何かご質問等はございませんか。 

山 元 委 員   事業番号 093201「学校給食管理運営事業」について、質問いたします。給食材料

費 2 億 3,612 万円については、児童の保護者等から給食材料費として負担いただく

ものと試食会 400 人分、市立幼稚園の預かり保育による給食の試行分を含めた金額

であると先ほど説明がありました。それに関連しまして、本市の令和 2 年度施政方

針の中に記載のあった、地域の方と一緒に給食を食べる「ふれあい給食会」の開催

に係る費用も、試食会 400 人分として給食材料費の中に含まれているのですか。 

金銅教育総務部理事   はい。含まれております。 

山 元 委 員   ふれあい給食会も試食会の中に含まれるということですね。トータルで 400 人程

度の試食を見込んでいるということでしょうか。 

金銅教育総務部理事   通常、各小学校 PTA の新 1 年生の保護者の方が試食をされますので、その分も含

めての数ということになります。 

山 元 委 員   わかりました。ありがとうございます。 

山口教育長   他に何かご質問等はございませんか。 

では、アレルギー除去食についての情報提供をお願いできますか。 

金銅教育総務部理事   それでは、アレルギー除去食の提供について報告させていただきます。令和 2 年

度より、鶏卵を除去したアレルギー除去食の提供を行います。まず、新 1 年生に通

常の給食に慣れていただくために 4 月は除去食の提供を実施せず、5 月にアレルギ

ー除去食の申請をされた児童について、空の容器で間違いなく教室まで運べるかど

うか試行し、本格的な実施は 6 月からとなります。なお、鶏卵除去食の提供は月に

2 回程度の予定でございます。 

現在、アレルギー除去食の提供は、まず該当の副食の入ったアレルギー除去食専

用のポットを教室に届け、その教室まで申請児童本人が受け取りに行き、自身の教

室に戻って通常の給食用食器に移して食べていただくという方法をとっておりま

す。令和 2 年度からは、食品衛生法で原材料表示が義務付けられている 7 品目と表

示が推奨されている 21 品目を表示したアレルギー除去食専用の献立表を作成し、

提供いたします。また、28 品目以外の詳細な内容を確認するために、希望者には食

品分析表の提供も行えるよう学校への配置を予定しております。 

山 元 委 員   わかりました。このようなきめ細かな給食指導は、食物アレルギーの子どもやそ

の保護者にとって大変ありがたいことだと思います。 

金銅教育総務部理事   なお、現在、令和 2 年度よりアレルギー除去食の提供を行うためのアレルギー面

談を小学校 16 校で行っております。現時点で申請予定者 47 人のアレルギー面談を

済ませているところです。 
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山口教育長   報告ありがとうございました。他に何かご質問等はございませんか。 

水 本 委 員   給食材料費に関連して、給食における地場産品の使用については計画されていま

すか。 

金銅教育総務部理事   計画を立てるのは困難ですが、地産地消の取組みは行っております。平成 30 年度

の実績といたしまして、小学校給食で約 5,200kg、中学校給食で約 800kg の地場産

品を使用いたしました。地場産品の使用にあたっては、例年 8 月頃に、各農業団体

と 1 年間の作付けについて協議を行っております。その際に、旬の野菜を何月頃、

どのくらい使用したいかといった希望を伝え、その希望に合わせて作付けをしてい

ただいているところですが、気温や天候の不順、自然災害等により地場産品を使用

できない場合に、青果業者で購入した野菜の使用に切り替えることも多々ございま

すので、なかなか当初の予定通りにはいかないのが現状でございます。なお、令和

2 年度については、原材料品ではなくえびいもコロッケ等の加工食品の使用を増や

し、地場産品の使用率を上げていこうと考えております。 

水 本 委 員   給食の献立表には、地場産品の使用について、子ども達にもわかるよう記載され

ているのですか。 

金銅教育総務部理事   はい。たとえば「今月の大根、白菜は地場産品です」というような記載をさせて

いただいております。 

水 本 委 員   地元の農業や食文化への理解を深める食育の一環として、引き続き積極的に地場

産品を活用していただきたいと思います。 

山口教育長   他に何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、続いて、資料 9 ペ

ージからの生涯学習課関係について、何かご質問等はございませんか。 

山 元 委 員   事業番号 092604「市民スポーツ活動推進事業」の市民マラソン大会について、市

政 70 周年事業としてハーフマラソンを実施するとのことですが、参加費は従来より

値上がりするのでしょうか。 

正木生涯学習部次長   はい。タイム計測のための IC チップ導入により経費が膨らむ予定ですので、参加

費を従来の 300円から 1,000円程度にまで引き上げるよう検討しております。なお、

この件については現時点で協議中であり、金額は未確定でございます。 

山 元 委 員   1,000 円前後の参加費であれば、一般的なハーフマラソンよりも気軽に参加でき

ますね。富田林市で開催されるということで、ハーフマラソンに興味のある市民の

方も参加しやすいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

山口教育長   他に何かご質問等はございませんか。 

山 元 委 員   事業番号 093502「きらめき創造館管理運営事業」について、夜間・休日にロビー

スタッフを配置されているということですが、やはりそれだけ施設の利用度が高い

のですか。 

正木生涯学習部次長   はい。ロビースタッフは大学生等の若い方が多く、利用者の大部分は年齢の近い

中高生ですので、コミュニケーションも取りやすいようで、きらめき創造館の管理

運営において非常に役立っております。旧青少年センター時は利用者の方との交流

の機会が少なかったため、その点を改善させていただいております。 

山 元 委 員   旧青少年センターと比べても積極的に利用されているようで、主観でありますが、

市民にとって魅力的な活気のある場になったと思います。 
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正木生涯学習部次長   ありがとうございます。 

山口教育長   他に何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、続いて、資料 11ペ

ージからの文化財課関係について、何かご質問等はございませんか。 

   文化財課では、現在も埋蔵文化財の発掘調査を行っていますよね。説明をお願い

できますか。 

竹岡文化財課長代理   はい。現在は寺内町で、平成 30 年 9 月に火災がありました中井家住宅跡地の発掘

調査を行っております。 

山口教育長   何か発掘されましたか。 

竹岡文化財課長代理   文化財の出土品は今のところありませんが、建物の遺構が見つかっております。

調査は始まったばかりですので、今後さらに発掘を進めていくところです。 

山口教育長   ありがとうございます。では、他に何かご質問等はございませんか。特に無いよ

うですので、続いて、資料 13 ページからの公民館関係について、何かご質問等はご

ざいませんか。 

   特に無いようですので、続いて、資料 15 ページからの図書館関係について、何か

ご質問等はございませんか。 

特に無いようですので、議案第 10 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         それでは、最後に、議案第 39 号「令和 2 年度富田林市立学校管理職配置」につい

てに移りますが、議案第 39 号は、非公開とさせていただきますので、関係者の方以

外は、退席をお願いします。 

        《非公開》 

山口教育長   議案第 39 号につきましては、提案どおり議決とさせていただきます。 

         以上で、本日の日程は、すべて終了となりました。本日の案件に対しまして、活

発なご意見、ご質問をいただき、長時間のご審議ありがとうございました。 

         これで、令和元年度 2 月の定例教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

              


